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FECHA: OCTUBRE 05 DE 2014 
 

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS 

 “Le pegan a otro Oxxo” 

 
“Sin refinería, nuevo uso a terrenos: FOR” 

 “El presidente nos va a ayudar: FOR” 

 “Hidalgo preparado con lista de peticiones para gobierno federal” 

 
“Pide JFOR proyecto estratégico” 

 
“Unidad priista” 

 “GOBIERNO NO EXIGIRÁ CUENTAS A PEMEX” 

 
“Llama JFOR a unidad para alcanzar el éxito” 

 
“Indagan si restos en fosas clandestinas son de alumnos” 

 
“Asfixia Oaxaca ingobernabilidad” 

 “Hallan fosas clandestinas en Iguala; vinculan homicidios con cártel y policías” 

 “Descubren en Iguala fosas con restos humanos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Recibirá la entidad más proyectos, dice Crespo:. A pesar de la cancelación de la construcción de la refinería 
Bicentenario en la región Tula, la cual fue anunciada este viernes el PRI tiene la certidumbre de que sus representantes 
populares están trabajando por la entidad, señaló el presidente del tricolor en el estado, Ricardo Crespo Arroyo. Si bien para 
el líder priísta este anunció no es oficial, defendió que el presidente Enrique Peña Nieto ha venido "echando para adelante" 
proyectos en Hidalgo como la Ciudad del Conocimiento y la carretera Pachuca-Huejutla. A tres días de que inicie el proceso 
electoral para renovar diputaciones federales en la entidad, y en el que puede haber merma de votos para el PRI por 
cancelación de la refinería, Crespo Arroyo aseguró que vienen más proyectos que beneficiarán al estado. En tanto no tengan 
una postura oficial, Crespo consideró que no es necesario que sus nueve diputados federales y dos senadores -entre ellos el 
promotor de la reforma energética, David Penchyna Grub- exijan una explicación al Ejecutivo federal por esta determinación. 
Lo anterior, lo advirtió el dirigente luego de tomar protesta a Cristina Cortés Montaño y José Luis Lima González, como 
presidenta y secretario general del comité municipal del PRI en Pachuca, donde informó que sólo se renovaron 29 comités 
municipales y que a partir del inicio del proceso electoral federal no podrán elegir a nuevos comités de dirección municipal. 
(José Antonio Alcaraz, página 04) 
El Independiente-Tomaron protesta nueva presidenta y secretario general del PRI:. Los otrora interinos Cristina 
Cortés y José Lima fueron ratificados en la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional de Pachuca. El gobernador 
Francisco Olvera tomó la protesta a la nueva presidenta y secretario general, respectivamente. El mandatario dijo que solo en 
unidad como ejemplo de civilidad, conquistan la voluntad de la sociedad rumbo a futuros comicios. Ante cientos de 
pachuqueños que celebraban en la plaza Constitución, Olvera Ruiz destacó como un hecho histórico para el comité municipal 
de Pachuca que Cristina es la tercera mujer en ocupar dicho cargo, y esto es resultado de su trabajo y liderazgo. Consiente 
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que entregarán buenos resultados, reconoció que José Luis Lima representa el cambio generacional que aprende y retoma lo 
mejor de la gestión de sus antecesores. “Este es el PRI que requiere Enrique Peña Nieto, el PRI que me enseñó a reconocer 
la pluralidad que hay en Hidalgo”, dijo y enfatizó que a través del diálogo y el consenso se preserva la paz social, por lo que 
convocó a los militantes a practicar este ejercicio para conquistar las voluntades que llevarán al triunfo electoral al 
Revolucionario Institucional. Con la renovación del comité municipal se escribe una nueva página de éxito para el PRI, 
expresó Crespo Arroyo, ya que su dirigencia estará distinguida por recorrer todas las colonias, barrios y fraccionamientos para 
ser los aliados de la gran familia de Pachuca. En tanto, Cristina Cortés asumió su primer compromiso de encausar a la victoria 
a este instituto político en la siguiente contienda electoral. Manifestó que para corresponder a la confianza de sus paisanos, 
impulsará un trabajo en el que imperarán las propuestas y proyectos. (Redacción, página 05) 
Milenio-Renueva PRI su comita municipal de Pachuca (Janet Barragán, página 12) 
El Independiente- Capacita Movimiento Ciudadano a sus estructuras electorales:. La comisión ejecutiva estatal de 
Movimiento Ciudadano participó en la Jornada de Capacitación Electoral en la que tocaron temas como fundamentos legales y 
etapas del proceso electoral, preparación de la elección y selección de candidatos. La actividad fue organizada por el Instituto 
Nacional Electoral a más de una docena de representantes municipales a cargo de Magdalena González Escalona. 
Precampañas, registro de candidatos, campañas electorales, integración de mesas directivas de casilla, momentos de la 
jornada electoral y actividades de los funcionarios de casilla fueron otros temas que abordó la capacitación. Asistieron 
correligionarios de Pachuca, Tizayuca, San Agustín Tlaxiaca, Mineral de la Reforma, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, 
Villa de Tezontepec, Singuilucan, Mineral del Monte y Tula. La especialista ahondó sobre el proceso electoral y todas sus 
etapas, resultados y declaración de validez de la elección, cronograma, funciones y atribuciones de los representantes de los 
partidos políticos ante los consejos locales. La politóloga reconoció la iniciativa de Movimiento Ciudadano por anticipar estos 
temas y no dejarlos solo para cuando hay comicios, pues aseveró que el déficit de ciudadanía en México es considerable. El 
coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Álvaro Miranda Pineda, aseveró que esta jornada forma parte de la estrategia 
nacional de capacitación, a fin de mantener informada a la ciudadanía sobre la vida política del estado y país. (Redacción, 
página, página 05) 
Síntesis- Perredistas eligen hoy a su dirigencia:. El Partido de la Revolución Democrática se encuentra listo para elegir 
este domingo a su dirigencia nacional: por Hidalgo participarán cuatro consejeros, informó Marco Antonio Rico Mercado, 
secretario general de dicho instituto político en la entidad. Rico Mercado dio a conocer que el perredismo de Hidalgo 
participará en este proceso con cuatro consejeros nacionales, quienes en representación de los más de 70 mil militantes de su 
partido, así como simpatizantes y seguidores, tendrán voz y voto para decidir a quien dirija a su partido por los tres años 
siguientes. "Se trata de José Guadarrama Márquez, Celestino Ábrego Escalante, Ricardo Gómez Moreno y Janeth Lucero 
Miranda Miranda, quienes tendrán que estar presentes en el Centro de Negociosa de la Canaco, de la ciudad de México, 
donde tendrá lugar este encuentro este domingo donde los más de 360 Consejeros de todo el país elegirán a los integrantes 
de la dirección Nacional". Rico Mercado, aseguró que sin adelantar nada y de manera extraoficial, todo parece indicar que el 
nuevo dirigente nacional de su partido será Carlos Navarrete, al referir que la mayoría de los consejeros electos el pasado 
siete de septiembre en el proceso organizado y avalado por el INE, la mayoría de quienes ahora celebrarán el Consejo 
Nacional simpatizan con Nueva Izquierda. "No quisiera adelantar vísperas pero todo el escenario indica al igual que la 
composición del propio Consejo Nacional, que Carlos Navarrete no tendrá mayores problemas para ser el próximo presidente 
nacional del PRD, después de que el domingo por la tarde culmine el encuentro nacional del partido". El secretario general del 
PRD en la entidad, añadió que el resultado de esta elección será el preámbulo para que el siguiente domingo, en un 
encuentro de Consejeros Estatales, puedan celebrar la elección de la dirigencia estatal, de lo cual aún no se define el lugar 
donde habrá de celebrarse este encuentro. (Jaime Arenalde, página) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Se decidirá esta semana el plan para Tula-Tepeji:. Esta semana el gobierno estatal se reunirá con los titulares 
de la Secretaría de Energía (Sener) y de Petróleos Mexicanos (Pemex) para determinar qué proyectos van a desarrollar en la 
región Tula-Tepeji. Esto, luego que a nivel nacional se anunciara la cancelación de la construcción de la refinería Bicentenario 
en Tula, noticia de la cual el gobernador Francisco Olvera Ruiz aún no tiene conocimiento oficial. Sin embargo, el mandatario 
estatal confirmó que en esta semana tendrá acercamientos con autoridades federales y manifestó que a pesar de que no se 
concretó la refinería, “lo que sí nos importa es que esos terrenos deben de ocuparse para un proyecto estratégico y a su vez 
genere desarrollo y detone un crecimiento en la economía en la región, de eso vamos a estar muy pendiente”, señaló. En 
cuanto al pago de la deuda de mil 500 millones de pesos que se adquirió para la compra de los terrenos, Olvera Ruiz informó 
que hasta el momento se ha pagado entre 15 y 20 por ciento de la deuda, la cual está proyectada para 15 años. Por su parte, 
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el secretario de Administración y Finanzas de Hidalgo, Anuard de la Rocha, señaló que de las participaciones que se le envían 
al estado, 9 por ciento lo destinan al pago de la deuda pública, cuyo monto actual es de 4 mil 977 mdp, en los que se 
incluyen empréstitos de los municipios. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
El Independiente-Descarta Olvera demandar a Pemex (Gerardo Neria, página 03) 
Síntesis-Pedirá Olvera Ruiz a Pemex un proyecto estratégico (Jaime Arenalde, página 03) 
Milenio-Rechaza FOR que Peña le haya fallado a Hidalgo: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 
descartó solicitar una indemnización por los terrenos de lo que sería la refinería Bicentenario, tras el anuncio oficial del 
secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, de que no se construirá un nuevo complejo petroquímico en 'Pula. "No, la 
verdad es que yo entiendo que son proyectos que un día se concretan y no se alcanzan a realizar por las diferentes 
condiciones, yo creo que son temas externos más que internos, yo creo que en su momento debió haber un mayor análisis 
cuando esto nació", aseveró el mandatario hidalguense. En el 2009, Hidalgo, gobernado por el hoy secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se endeudó con un crédito por mil 500 millones de pesos para la compra de las 700 
hectáreas de terreno en donde se ubicaría el complejo hoy finalmente cancelado. Olvera Ruiz mencionó que al día de hoy se 
ha pagado entre un 15 y un 20 por ciento de la deuda adquirida por el estado para tal fin. "Hubo un periodo de gracia, esto 
es un periodo de no pago, luego lo primero que empezamos pagando fue intereses, este año precisamente estamos 
empezando a pagar intereses y capital y bueno es una deuda que todavía tiene 15 años de plazo para pagarse", sentenció. 
Sin embargo, el mandatario estatal subrayó que hasta el momento no ha recibido ningún comunicado oficial sobre la 
cancelación de la refinería Bicentenario. "Espero que en el curso de la semana que entra esto nos lo formalicen o nos aclaren, 
no tengo yo todavía una notificación formal de la Secretaría de Energía ni de Pemex", señaló Olvera Ruiz. Mencionó que una 
vez que sea notificado formalmente, pedirá saber cuál será el siguiente paso de Petróleos Mexicanos en Hidalgo. "Lo que sí 
nos importa es que esos terrenos deben ocuparse para un proyecto estratégico que a su vez genere desarrollo y detone el 
empleo y detone economía en la región, lo que quieran hacer, como le quieran llamar, de eso vamos a estar muy pendientes 
nosotros", enfatizó. Precisó que en la plática que sostenga con el gobierno federal, una vez que sea notificado, a través de la 
Secretaría de Energía y de Petróleos Mexicanas, se tocarán los temas de la utilización de los terrenos, la deuda del estado y 
qué otros proyectos detonarán la entidad. Confió en la "voluntad" del gobierno federal y ser apoyados con otro tipo de 
proyectos. "Yo creo que el gobierno federal nos va a apoyar con otros proyectos sobre en cuanto a infraestructura se refiere 
de gran escala, infraestructura que se requiere precisamente para detonar el estado, yo veo una buena voluntad de parte del 
gobierno federal y seguramente va a haber otro tipo de noticias para el gobierno del estado". Respecto a si el Presidente  
Enrique Peña Nieto le está fallando a Hidalgo pues la refinería Bicentenario es un compromiso que firmó en la entidad, Olvera 
rechazó que sea así.  "No, de ninguna manera, lo que debemos de tomar en cuenta que el Presidente nos va a ayudar si no 
con este con otro tipo de proyectos".  
Tula, zona estratégica 
El secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, señaló que la construcción de la refinería Bicentenario en 
Tula, hoy cancelada, siempre dependió del gobierno federal y de Pemex. "A lo largo de todo el proceso el gobierno del estado 
hizo todo lo que le tocaba para concretarlo incluido de manera muy importante la compra de tierra pero además toda la 
actividad adicional alrededor". Sin embargo, de acuerdo con el funcionario estatal, el hecho de que finalmente no se concrete 
el proyecto no significa que la región de Tula deje de ser una zona estratégica para el estado. "Y que con la existencia de una 
reforma energética y sus leyes secundarias, con las nuevas inversiones de muchos miles de millones de dólares que se van a 
dar en todos los aspectos del mercado energético, la región de Tula-Tepeji va a ser especialmente estratégica", dijo. 
"Considerando las inversiones tan cuantiosas que ya se están haciendo en la refinería Miguel Hidalgo que incluyen una planta 
de coque y la reconfiguración de la misma refinería, sin duda Tula es una región que va a estar muy activa". Aseguró que 
habrá nuevos proyectos de Petróleos Mexicanos e inversionistas. (Alejandro Reyes, página 08) 
Crónica-Convoca Olvera a la unidad para enfrentar retos del PRI:. Sólo en unidad puede conquistarse la voluntad de 
la sociedad; la unidad es ejemplo de civilidad para todos los hidalguenses, manifestó el primer priista en la entidad, Francisco 
Olvera Ruiz, al presenciar como testigo de honor la toma de protesta que realizó el presidente del tricolor estatal, Ricardo 
Crespo Arroyo, a Cristina Cortés Montaño, presidenta, y José Luis Lima González, secretario general, quienes ahora comandan 
los destinos del Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca. Ante cientos de pachuqueños Olvera Ruiz destacó como un 
hecho histórico para el Comité Municipal de Pachuca que Cristina sea la tercera mujer en ocupar dicho cargo y esto es 
resultado de su trabajo y liderazgo. Consciente que entregarán buenos resultados a los pachuqueños, reconoció que José Luis 
Lima representa el cambio generacional que aprende y retoma lo mejor de la gestión de sus antecesores. “Este es el PRI que 
requiere el presidente de México; el PRI que me enseñó a reconocer la pluralidad que hay en Hidalgo”, enfatizó que a través 
del diálogo y el consenso se preserva la paz social, por lo que convocó a los militantes a practicar este ejercicio para 
conquistar las voluntades que llevarán al triunfo electoral al partido. Con la renovación del comité municipal se escribe una 
nueva página de éxito para el PRI, expresó Crespo Arroyo, ya que su dirigencia se distinguirá por recorrer todas las colonias, 
barrios y fraccionamientos para ser los aliados de la gran familia de Pachuca. 2014 fue el año en el que los priistas 
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continuaron sumando y multiplicando a fin de fortalecer su estructura y prepararse rumbo a los retos electorales que habrán 
de enfrentarse en 2015 y 2016. En tanto, Cristina Cortés asumió su primer compromiso de encausar a la victoria a este 
instituto político en la siguiente contienda electoral. Manifestó que para corresponder a la confianza de sus paisanos impulsará 
un trabajo en el que imperarán las propuestas y proyectos que eleven la calidad de vida de los ciudadanos; “seremos un 
espacio en el que se escuche la voz de los ciudadanos, un partido de puertas abiertas, que privilegiará el diálogo y los 
consensos”. (Alberto Quintana, página 03) 
Síntesis-Hidalgo preparado con lista de peticiones para gobierno federal (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-La unidad priista llevara al triunfo (Redacción, Ojo política) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Liberan a 14 animales que sufrieron maltrato:. Convertida en “embajada de la libertad” para los especímenes 
salvajes rescatados del abuso, Pachuca celebró ayer el Día Mundial de los Animales con la ceremonia de liberación de 14 
ejemplares de felinos, zorros, coyotes y una boa, las cuales viajarán a otras tierras, entre ellas Colorado, Estados Unidos, para 
tener una vida lejos de las jaulas y los maltratos. Fue la de ayer una jornada emotiva. Autoridades municipales, estatales y 
federales, así como representantes de diferentes organismos de apoyo a la vida silvestre, se dieron cita en el Bioparque de 
Convivencia para intercambiar los documentos que formalizarán la transferencia de los animales a su nuevo hábitat. “No es 
sólo un acto de liberación de animales”, dijo el alcalde, Eleazar García Sánchez; “es más bien un acto de liberación humana”, 
acotó durante su intervención. Morelia, una leona rescatada del maltrato sufrido en un circo itinerante en el occidente del 
país, fue el ejemplo claro de la necesidad de cambiar la conciencia ante el abuso a los animales. Morelia fue confiscada al 
descubrirse que el animal vivía en condiciones deplorables al de llegar a pesar menos de 40 kilos debido a su desnutrición y 
enfermedad. Hoy, la leona que se irá a vivir a Estados Unidos, es un bello ejemplar gracias al cuidado del personal del 
Bioparque de Convivencia, sitio donde se ubica la Unidad de Rescate, Rehabilitación y Reubicación de Fauna Silvestre en 
México. (Manuel Baeza, página 05) 
Crónica-Dan adiós a las especies rehabilitadas en Pachuca (Milton Cortés, página 22) 
El Independiente-Envían 14 felinos rehabilitados a Estados Unidos (José Manuel Martínez, página 07) 
Uno más Uno-Ejemplares rehabilitados serán trasladados a santuario (Redacción, página 07) 
Criterio-Entrega Eleazar García reloj atrial:. El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, acompañado de su esposa 
Gabriela Castañeda Badillo y de funcionarios municipales, estuvo presente en las tradicionales mañanitas a San Francisco de 
Asís, lugar al que cientos de feligreses se dieron cita para escuchar el mensaje del sacerdote Alfonso Romero Ruiz, y de esta 
forma dar inicio a la tradicional feria capitalina. Una vez concluida la misa, los asistentes se congregaron en el atrio de la 
iglesia San Francisco, para que el presidente municipal entregara una obra que consiste en un reloj atrial, al tiempo que se 
inauguró la tradicional feria en su edición 2014. Ante una lluvia intensa, el munícipe capitalino destacó que el monumento 
representa un compromiso con la ciudadanía por conservar las tradiciones, además de darle identidad a los espacios 
simbólicos de Pachuca. “Hoy damos inicio con estas festividades, en un ambiente familiar, esta feria está pensada en todos 
los ciudadanos para que puedan venir acompañados y disfrutar de nuestras tradiciones, me da gusto contribuir con las 
acciones que nos dan identidad y lo seguiremos haciendo”, dijo el munícipe. (Redacción, página 05) 
Crónica-Entrega EGS reloj en marco de festividad capitalina (Milton Cortés, página 03) 
El Independiente-Inauguran feria tradicional y entregan reloj atrial (Jorge Allec, página 06) 
Síntesis-Develan reloj en el atrio de la iglesia de San Francisco (Susana Jiménez, página 04) 
El Independiente-Adelanta alcalde que acatará resolución de tribunal federal:. Al reiterar que siguen sin recibir 
notificación sobre la resolución del segundo tribunal colegiado del vigésimo noveno circuito, el alcalde capitalino Eleazar 
García Sánchez, afirmó que acatará lo dictaminado. “Seré respetuoso de las instituciones, acataremos lo que se dictamine, no 
hemos recibido aún la notificación formal y cuando sea así nosotros acataremos aunque no lo comparto”, señaló. Entrevistado 
después de entregar el reloj atrial e inaugurar la Feria Tradicional de San Francisco, el edil afirmó que Pachuca es más grande 
que un juicio de 51 trabajadores; al tiempo recordó que de origen la decisión de prescindir empleados de la dirección de 
limpia fue para generar una administración eficiente. “La ciudadanía demanda que tengamos administraciones eficientes y de 
resultados, eso es realmente el origen de todo esto”, mencionó. El documento niega el amparo a la administración municipal 
en contra del laudo dictado el 6 de marzo de 2014 por el Tribunal estatal de Conciliación y Arbitraje, el cual favorecía a los 
trabajadores. El anuncio fue realizado por Percy Espinosa Bustamante, líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 
del Municipio de Pachuca (SUTSMP), tras dos años de batalla legal contra el ayuntamiento. Ante la resolución, García Sánchez 
reiteró que serán respetuosos de las instituciones pero la decisión no la comparte, pues para él siempre quedó demostrado 
que 100 personas no se necesitaban en el ayuntamiento. Al ser cuestionado sobre el impacto económico que representará a 
la presidencia municipal el pago de salarios caídos, aguinaldo y vacaciones a los 51 trabajadores, que oscilan en 20 millones 
de pesos, el alcalde apuntó que ya lo tenían previsto y se apoyarán en el depósito realizado en el Tribunal de Conciliación 
local. (José Manuel Martínez, página 06) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que en el ayuntamiento de Pachuca busca una manera de reubicar a los trabajadores que serán reincorporados a sus 
antiguos puestos o bueno por lo menos de nuevo a la nomina capitalina y es que el edil Eleazar García asegura que son 
innecesarios en su administración así que buen dilema tendrán entre manos para reubicar en puestos donde sean útiles para 
la administración, eso sí de que deben ser reinstalados no hay duda, aseguran y con mayor razón colocarlos donde rindan 
beneficios a la ciudadanía. 
 
:Que la mala atención que se brinda en el hospital del ISSSTE de esta ciudad ya apunta a jalón de orejas para el director 
Alejandro Vargas y para el delegado Jorge Islas Fuentes y es que el tema ya llegó al Congreso del estado por que 
definitivamente el trato de los trabajadores no cumple con los estándares señalados, sobre todo en los fines de semana 
cuando el personal se desaparece se sus puestos y nadie sabe dar la información correcta.  
 
:Que no esteraría mal que los concesionarios del trasporte y la subsecretaría del ramo unieran esfuerzos por crear pequeñas 
bases de las rutas que cruzan la ciudad con, por lo menos sanitarios, y es que choferes de las rutas tiene que hacer sus 
necesidades sanitarias en botellas de plástico o sin ellas lo que resulta molesto para pasajeros. Proyectos similares fueron 
pensados por autoridades capitalinas en administraciones pasadas pero nada se concretó, ahora no estaría mal retomar la 
posibilidad y evitar que usuarios y usuarias, sobretodo, soporten esto.    
 
:Que automovilistas ya advierten sobre el abuso de los policías de tránsito municipal quienes comenzaron a retirar placas en 
algunos puntos del centro de la ciudad y la periferia sin tener la facultad para hacerlo, dicen que inclusive hay amenazas e 
intimidaciones de los policías quienes supuestamente cumplen con la ley, si bien es cierto que si hay elementos que pueden 
retirar las laminas caducas estos están debidamente identificados con chalecos y brazaletes por lo que urge más información 
sobre este tema. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“A partir de la siguiente semana empezaremos con una gira en todo el estado, comenzaremos con Huejutla, Zacualtipan, 
Mixquiahuala y Emiliano Zapata, buscamos atender directamente a la gente, visitaremos los tianguis y mercados” 
Ramón Vicente Diez 
Líder estatal de CNOP sobre gira de trabajo 
 
“Lo que sí nos importa es que esos terrenos deben ocuparse para un proyecto estratégico que a su vez genere desarrollo y 
detone el empleo y detone economía en la región, lo que quieran hacer, como le quieran llamar” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre terrenos de la refinería 
 
“Quedó demostrado que 100 personas no se necesitaban en el Ayuntamiento y seguimos trabajando con normalidad, hoy si 
así fuese, lo siento por la sociedad ya que seguiremos subsidiando trabajos que no se necesitan” 
Eleazar García Sánchez 
Edil de Pachuca sobre reinstalación de empleados despedidos 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Contribuir a la armonía interna y una verdadera unidad que le permita al Revolucionario Institucional avanzar y concretar el 
éxito durante los próximos procesos electorales fue el exhorto del primer priista de la entidad, Francisco Olvera, al acudir a la 
toma de protesta de integrantes del comité municipal en la ciudad de Pachuca, que será encabezado por una mujer a la que 
el propio mandatario reconoce por su labor y búsqueda de encargos políticos. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Miguel Osorio:. Apuntala el secretario de Gobernación en México estrategias idóneas para solventar conflictos 
históricos del país como la relación entre los estudiantes y el gobierno federal. De este modo el hidalguense da muestra una 
vez más de que su conocimiento sobre la política es destacable. Osorio Chong ya funge como ejemplo a seguir por otros 
muchos personajes del ámbito nacional. 
 
Abajo-Leandro Olguín:. Mucho puede decirse sobre el regidor en la asamblea municipal de Ixmiquilpan, por desgracia muy 
poco es lo positivo a destacar, ya que le gusta contagiarse del escándalo que caracteriza a quienes sirve y seguir la ruta del 
desprestigio propio. Olguín Charrez es una muestra viva de lo que un servidor público no puede ni debe hacer frente a la 
opinión de la ciudadanía. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
RECORRIDOS 
Todo está ya prácticamente listo al interior del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo 
(DIFH), que preside la señora Guadalupe Romero, para comenzar recorridos por todas las regiones de la 
entidad con el fin de reforzar el vínculo con la ciudadanía y también de extender el informe que hace apenas 
unas semanas la presidenta del Patronato presentó desde la capital hidalguense, este formato incluye la 
presencia del DIFH en todos los municipios mediante arduas giras de trabajo que a la vez permitan una 
retroalimentación con los sectores a los que llega el organismo asistencial. 
  
LOS VIVALES 
A sólo un día de haber iniciado la tradicional festividad patronal en honor a San Francisco, en el centro de Pachuca, 
comenzaron las inconformidades entre los comerciantes, quienes afirmaron que algunos vivales ya se las 
ingeniaron para vender cerveza a los asistentes, ante un impedimento legal por parte del propio ayuntamiento. 
Señalaron los afligidos que algunos sujetos portan mochilas repletas de latas de cerveza que venden cada una 
hasta en 30 pesos, situación que propició ver a algunos asistentes en estado inconveniente durante viernes y 
sábado en este punto de encuentro familiar. 
 
DESTITUCIÓN 
Debido a las diferentes controversias en las que se ha visto envuelto el regidor Leandro Olguín Charrez, al 
solapar y respaldar diferentes irregularidades el gobierno municipal de Ixmiquilpan, fue destituido como 
director de la UAEH campus Tlahuelilpan, esto porque las autoridades educativas consideraron que no resulta 
para nada un buen ejemplo para los estudiantes que se preparan en este plantel. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Indagan si restos en fosas clandestinas son de alumnos:. El hallazgo de seis fosas clandestinas en la 
colonia irregular Pueblo Viejo en Iguala puso en alerta a familiares de 43 normalistas desaparecidos, “ante la posibilidad de 
que se trate de sus parientes”, de acuerdo con personal de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
La Procuraduría General de la República (PGR) ejerció su facultad de atracción para investigar la desaparición de los 
estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, luego de los hechos violentos ocurridos hace ocho días, en 
los que murieron seis personas y 25 resultaron heridas. Ayer por la noche, la dependencia del gobierno federal anuncio que 
envió a un grupo de expertos que realizan los exámenes científicos para identificar los cuerpos localizados en fosas 
clandestinas. Antes, el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, y el fiscal estatal, Iñaky Blanco, en conferencia 
de prensa, señalaron que fueron encontradas varias fosas clandestinas, sin precisar el número ni la cantidad de cadáveres 
hallados. Dijeron que no se podía señalar que son los normalistas desaparecidos hasta que no se realicen las pruebas 
forenses de ADN. Normalistas y padres de familia reaccionaron ante el anunció del gobierno estatal y bloquearon los accesos 
de Casa Guerrero, donde poco después de las 20:00 horas lanzaron unas 10 bombas molotov y voltearon un vehículo. Los 
disturbios comenzaron después de que el gobernador los recibió, pues “no les convenció la respuesta que les ofreció respecto 
del hallazgo de la fosas clandestinas y su correlación con la desaparición de sus hijos”. 
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Llamada anónima 
La madrugada de ayer, policías ministeriales, acompañados del Ejército y la Marina, así como las policías Estatal y Federal 
acudieron a Pueblo Viejo a corroborar la denuncia anónima sobre las fosas clandestinas. Después de excavar en el terreno 
agreste, los ministeriales, apoyados por elementos de Protección Civil estatal, descubrieron por lo menos seis tumbas. 
Hasta ayer por la tarde-noche seguían las excavaciones para determinar la cantidad de fosas y número de cadáveres. El 
descubrimiento se realizó al norponiente de Iguala, donde entre abril y mayo también se hallaron otras fosas clandestinas. 
Por la tarde, acudió el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Ramón Navarrete, quien pasó el filtro de 
policías ministeriales, elementos de la Marina y Protección Civil del estado. Más tarde, una comisión la CNDH también llegó al 
lugar. Maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación Guerrero (Ceteg) que arribaron a la 
zona, dijeron que no confiaban ni en la Comisión estatal ni en la CNDH, porque son instancias oficiales, y les causó suspicacia 
que a diferencia de otros hallazgos, en esta ocasión, las autoridades se negaron a dejarlos pasar. 
Durante las excavaciones se observaron helicópteros de autoridades que sobrevolaron el área. 
Prenden alerta 
La CNDH confirmó que al menos seis fosas clandestinas fueron halladas en un terreno agreste. “Este hallazgo pone a las 
familias en alerta ante la posibilidad de que se trate de sus parientes”, dijeron en referencia a los 43 normalistas 
desaparecidos en Iguala. Juan López Villanueva, adscrito a la Primera Visitaduría de la CNDH, informó que pudieron tener 
contacto visual a unos metros de las fosas, pero no constataron lo que había adentro. El grupo de la CNDH contaba con 
abogados, médicos, psicólogos y criminalistas. 
Entregan detenidos a PGR 
El gobernador de Guerrero y el fiscal del estado señalaron que el hallazgo de cuerpos se desprende de la investigación por la 
desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, pero que serán estudios de genética forense los que determinen si se trata de 
los estudiantes o no. “Sin duda, el hallazgo de las fosas tiene que ver con la investigación que lleva a cabo la Procuraduría y 
muy particularmente con la detención de varias personas”, en el caso de los normalistas desaparecidos, dijo Iñaky Blanco. 
Consideró, sin embargo, que sería irresponsable decir que los cuerpos corresponden a los alumnos desaparecidos y se 
establecerá la identidad mediante mapas y perfiles genéticos elaborados junto con dependencias federales. Aguirre resaltó la 
prontitud con la que —dijo— actuó la Fiscalía de Guerrero y muestra de ello es que van 30 detenidos; varios de ellos han sido 
consignados. Dio a conocer que entre los detenidos hay presuntos miembros de la delincuencia organizada y atribuyó la 
acción violencia en Iguala al grupo “Guerreros Unidos”. Mientras, la PGR ejerció su facultad de atracción para investigar la 
desaparición de estudiantes y envió un grupo de expertos para realizar exámenes para identificar los cuerpos localizados en 
las fosas. Tomás Zerón de Lucio, director en Jefe de la Agencia Criminal, señaló que “el Estado mexicano no puede permitir 
que un hecho tan indignante quede impune. Pondremos toda la fuerza del Estado para esclarecer este lamentable 
acontecimiento”. Rodrigo Archundia Barrientos, titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada, indicó que por instrucciones del procurador, Jesús Murillo, se determinó la competencia federal de 
dicha indagatoria. Confirmó que diversas personas, presuntamente vinculadas con la desaparición de los estudiantes, ya 
fueron puestas a disposición del Ministerio Público de la federación, aunque no precisó el número de los detenidos entregados 
a la PGR. Las pruebas de identidad genética, dactilares o las que sean necesarias, establecerán si algunos de los cuerpos 
hallados en las fosas clandestinas de Iguala pudieran corresponder a los normalistas desaparecidos, dijo. Mientras, en Tixtla, 
integrantes de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México que aglutinan a las 15 normales rurales 
del país se declararon en huelga, lo que implica que suspenden sus actividades, para apoyar a sus compañeros de 
Ayotzinapa, y maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) informaron que en su 
Asamblea Representativa definirán si realizan un paro nacional. (Vania Pigeonutt, primera plana) 
La Jornada- Descubren en Iguala fosas con restos humanos:. Este mediodía fueron encontradas varias fosas 
clandestinas en las inmediaciones de un cerro de Pueblo Viejo, en la ciudad de Iguala, sin que se precisara el número ni la 
identidad de los cadáveres que comenzaron a ser exhumados. El lugar fue acordonado por unos 300 elementos de la Marina, 
el Ejército y de las policías Federal, estatal y ministerial, quienes impidieron el acceso a decenas de medios de comunicación 
que buscaron incluso burlar los puestos de control. Los agentes del estado sólo permitieron a los reporteros llegar hasta el 
punto conocido como Las Parotas, en Pueblo Viejo. Al lugar ingresaron por la tarde tres carrozas de servicios fúnebres, 
además de seis visitadores de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Un policía ministerial de uno de los puestos de 
control confirmó que es un campo extenso; no le puedo decir, pero calculo que deben ser varios metros, son varios cuerpos, 
que pareciera como si les hubieran prendido fuego antes o después de matarlos. Los propios policías ministeriales y estatales, 
molestos porque no nos han pagado nuestros viáticos, daban a conocer cantidades que iban desde cuatro hasta 19 los 
cuerpos hallados, pero ninguna autoridad ratificó dichas cifras, incluido el procurador de Justicia del estado, Iñaki Blanco 
Cabrera, presente en el lugar. 
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Tarea de peritos 
Entrevistado cuando se retiraba de Pueblo Viejo, Iñaki Blanco confirmó el hallazgo y a preguntas de los reporteros, sus 
respuestas eran escuetas: Allá arriba hay fosas y hay restos óseos. No precisó el número de fosas ni de los cuerpos 
hallados. Eso lo tienen que determinar los peritos, cortó. También advirtió a los reporteros que no tendrían acceso al lugar en 
que se encontraban las fosas; no pueden pasar. No se oculta nada. Hay que preservar el lugar de los hechos. El procurador 
tampoco quiso responder si alguno de los cuerpos correspondía a alguno de los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa 
desaparecidos desde el pasado 26 de septiembre. Se hace una investigación seria, hay que trabajar con pulcritud. Les pido 
comprensión. Más tarde se dará a conocer la información. De momento es indeterminado el número de restos hallados, 
concluyó. Durante varios minutos sobrevolaron la zona de las fosas, en el norte de Iguala, dos helicópteros, uno de la Marina 
y otro del Ejército, los cuales intentaban aterrizar cerca del cerro, pero no lo lograron. Para llegar hasta donde se encuentran 
las fosas hay que caminar unos tres kilómetros, una media hora. 
Sergio Ocampo Arista, corresponsal 
El gobernador Ángel Aguirre Rivero informó que se localizaron varias fosas –no precisó cuántas– en las inmediaciones de 
Pueblo Viejo y Loma del Coyote, en la ciudad de Iguala, sin especificar si los cadáveres hallados en ellas son de algunos de 
los 43 alumnos de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa desaparecidos el 26 de septiembre. El procurador de justicia estatal, 
Iñaki Blanco, reveló que hay evidencias “del involucramiento de grupos de la delincuencia organizada, particularmente 
(el cártel de) los Guerreros Unidos, del que varios elementos de la policía municipal de Iguala son parte, por lo que ha sido 
detenido un número importante de los mismos y se continúan las investigaciones para detener a otros probables 
responsables”. Sin embargo, dijo: “No hay certeza de que (los restos hallados) sean de los normalistas, se realiza una 
investigación que requiere un soporte técnico, científico y pericial. Sería irresponsable de mi parte, en mi carácter de fiscal del 
estado, decir que se trata de los alumnos (de Ayotzinapa); sólo descubrimos las fosas y tendremos que esperar los resultados 
de la investigación. El hallazgo de las fosas tiene que ver con la declaración de varias personas y de los detenidos, insistió.  
(Tampoco) se puede precisar un número de cuerpos. Hay restos humanos y daremos a conocer los resultados de la 
investigación y si existe correspondencia con algunos de los perfiles genéticos de los mismos, añadió. Al lugar del hallazgo 
llegaron especialistas y se trasladaron los restos al Servicio Médico Forense de Iguala, donde se elaborarán perfiles genéticos 
que se confrontarán con los de quienes tengan familiares desaparecidos. Indicó que se solicitará apoyo al departamento de 
ADN, mapas y perfiles genéticos de la dirección científica de la Policía Federal, así como a la Coordinación General de 
Servicios Periciales de la Procuraduría General de la República (PGR). Sobre los avances de la investigación, Iñaki Blanco 
señaló: Se realizó el desglose correspondiente a la PGR, para que conozca de aspectos de su exclusiva competencia. En este 
momento están siendo puestos a disposición de esa dependencia distintas personas en calidad de presuntos responsables. 
Mencionó que además de los 22 policías detenidos fueron aprehendidas otras ocho personas, entre ellas agentes municipales 
y miembros de la delincuencia. En su turno, Aguirre Rivero dijo que estas ocho personas están involucradas en el asesinato 
de tres normalistas, un futbolista del club Avispones, el chofer del autobús en que viajaban los deportistas y una mujer que se 
trasladaba en un taxi. Varios de ellos están debidamente consignados. El próximo lunes el fiscal dará a conocer los avances 
del caso. Agregó: Mi gobierno lamenta los hechos y ofrece ejercer las facultades constitucionales que le corresponden. Hizo 
un llamado a los guerrerenses a mantener la concordia, la no confrontación, la armonía, y evitar por todos los cauces la 
violencia en todas sus expresiones. Hoy como nunca se requiere la unidad de los guerrerenses. Sin identificarlas, criticó a las 
organizaciones que realizan movilizaciones en la entidad: serían altamente condenables quienes quieran sacar provecho o raja 
política de lo que hoy nos embarga y nos entristece, sostuvo. Insistió: No descansaremos hasta castigar y encarcelar a todos 
aquellos que tengan alguna responsabilidad en estos hechos. (Sergio Ocampo, primera plana) 
Excélsior- Hallan fosas clandestinas en Iguala; vinculan homicidios con cártel y policías:. El gobernador de 
Guerrero, Ángel Aguirre, y el procurador de Justicia, Iñaky Blanco, confirmaron que se encontraron varias fosas clandestinas 
en Iguala, donde hasta anoche se habían rescatado los cuerpos de  ocho personas. Blanco informó que por este caso ha sido 
consignada una treintena de personas, incluidos los 22 policías municipales aprehendidos por los hechos contra normalistas 
de Ayotzinapa. El funcionario local reveló que en los hechos está involucrado el cártel Guerreros Unidos. Aseveró que 
derivado de las detenciones de policías, halcones y gatilleros  se pudieron localizar las fosas clandestinas. Sin embargo, 
ambos se negaron a confirmar si los cadáveres tienen alguna relación con los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos 
desde el pasado fin de semana. Aguirre Rivero dijo que las víctimas fueron halladas en diversas fosas de los parajes de 
Pueblo Viejo y en Loma del Coyote, en Iguala, con señas de haber sido  “salvajemente masacrados”. La PGR atrajo la 
investigación por la desaparición de normalistas de Ayotzinapa y un grupo de peritos de la dependencia analiza la identidad 
de los cuerpos hallados en las fosas de Iguala. Rodrigo Archundia, titular de la SEIDO, dijo que se ha puesto a disposición del 
Ministerio Público a implicados en el caso. 
LOCALIZAN FOSAS  EN IGUALA 
El gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, y el fiscal general de la entidad, Iñaky Blanco Cabrera, confirmaron 
ayer el hallazgo de fosas clandestinas en Pueblo Viejo y Luna del Coyote, comunidades de la colonia La Villa Guadalupe, 
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ubicada a las afueras de Iguala. Asimismo, en voz del fiscal, el gobierno de Guerrero confirmó que por este caso ha sido 
consignada una treintena de personas, incluidos los 22 policías municipales aprehendidos a principios de semana, y el 
involucramiento de miembros del crimen organizado, especialmente del grupo delictivo Guerreros Unidos. Habrá más 
detenciones, precisó. Derivado de estas capturas fue como se pudieron localizar las fosas clandestinas, explicó  Blanco 
Cabrera. No obstante, no pudieron confirmar si los cadáveres tienen alguna relación con los 43 normalistas de Ayotzinapa 
desaparecidos desde el viernes 26 y el sábado 27 de septiembre en la madrugada. Explicó que peritos, expertos en genética 
forense, criminalística y fotografía efectúan las pruebas periciales para determinar si los restos óseos descubiertos 
“corresponden con los perfiles genéticos de las víctimas indirectas de los hechos”. Previamente, el gobernador de Guerrero 
expresó “a los familiares y amigos de quienes fueron salvajemente masacrados, ofrezco toda mi solidaridad y apoyo”. Hizo 
asimismo dos veces “un llamado a todos los guerrerenses a mantener la concordia, la no confrontación, la armonía y evitar 
por todos los causes la violencia en todas sus expresiones”. Más tarde, en un comunicado, el gobierno de Aguirre informó que 
“hasta las 20 horas de este sábado (...) se han hallado ocho cuerpos, a los cuales se hacen los estudios correspondientes 
para su posterior identificación”. 
Dispositivo estatal y federal  
En el sitio del hallazgo a las afueras de Iguala se montó ayer un dispositivo en el que participaron efectivos de la policía 
estatal, la Marina y el Ejército que montaron retenes y realizaron patrullajes por la zona. Las inspecciones por tierra fueron 
apoyadas por aire por helicópteros de la autoridad estatal y de la Armada, que realizaron sobrevuelos en la zona. Al lugar 
arribó por la mañana el procurador Blanco, quien se negó a confirmar el número de cadáveres hallados y su posible relación 
con los normalistas. En calles de Iguala se realizó la cuarta manifestación de personas vestidas de blanco, quienes con globos 
blancos pidieron el regreso de la paz al municipio. Asimismo, en la Tierra Caliente se mantiene un operativo, cuyo objetivo es 
ubicar a los jóvenes aún desaparecidos. En las calles de Iguala se puede corroborar que no hay un solo policía municipal en 
funciones; los agentes de Vialidad y de la Preventiva no detenidos, que son 180 aproximadamente, simplemente no realizan 
sus labores. 
LA PGR ATRAE DESAPARICIÓN DE NORMALISTAS 
La Procuraduría General de la República (PGR) atrajo las investigaciones de la desaparición en Iguala, Guerrero, de 43 
estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, porque hay indicios de actuación del crimen organizado. En conferencia de 
prensa, Rodrigo Archundia Barrientos, titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada (SEIDO), anunció que los elementos y pruebas aportadas por la Procuraduría estatal son “pruebas suficientes del 
actuar del crimen organizado en la desaparición de los estudiantes”. Dijo que la Procuraduría estatal ha remitido al Ministerio 
Público federal a diversas personas vinculadas con los hechos. De acuerdo con fuentes de la PGR, las personas que declaran 
desde el mediodía de ayer están vinculados con los Guerreros Unidos, una escisión del cártel de los Beltrán Leyva, que tienen 
su base de operaciones en Iguala, Arcelia y Altamirano. De la treintena de personas que declaran por los hechos de violencia 
y muerte de normalistas, en su mayoría son policías municipales vinculados con el grupo delictivo. En su turno, Tomás Zerón 
de Lucio, director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR, destacó que un grupo de investigadores y 
agentes expertos del MP se trasladaron a Guerrero para determinar la identidad de los restos óseos localizados. Refirió que 
personal de la Agencia de Investigación Criminal ya se encuentra en las comunidades donde se ubicaron las fosas 
clandestinas para realizar las indagaciones correspondientes. Zerón de Lucio dejó en claro que “el Estado mexicano no puede 
permitir que un hecho lamentable quede impune; queremos ser enfáticos en el hecho de que habremos de poner toda la 
fuerza del Estado para esclarecer esto”. (Rolando Aguilar, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que más de un perredista se sorprendió ayer de la forma en que fue organizado el primer pleno de su noveno Consejo 
Nacional. 
Y es que a diferencia de ocasiones anteriores, además de personalizar los lugares designados para los consejeros, se separó 
mediante vallas a los invitados especiales y a los medios de comunicación. 
Cerraron incluso los accesos a las escaleras de emergencia, con lo que generaron inconformidad entre los asistentes. 
  
:Que antes de irse de la presidencia del PRD, Jesús Zambrano y su equipo jurídico diseñaron la estrategia para hacer 
frente a la demanda por 540 millones de pesos de Carlos Ahumada. 
Pagarán un millón de pesos como póliza de fianza en garantía como suspensión provisional, además de que un equipo legal 
se trasladará a Argentina para promover denuncias penales y civiles contra el empresario. A ver de qué cuero salen más 
correas. 
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:Que el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Miguel Alonso Raya, busca echarles una manita a los estudiantes 
del IPN, por lo que presentará esta semana una propuesta ante el pleno para que se audite la gestión de Yoloxóchitl 
Bustamante y así saber si hizo uso indebido de los recursos federales de esta casa de estudios. 
  
:Que mañana lunes y el martes el secretario de Desarrollo Económico del Distrito Federal, Salomón Chertorivski, 
presentará en la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA) la propuesta de incrementar el salario mínimo en México. 
Su presentación coincide con el anuncio hecho ayer del plan del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para 
también elevar el ingreso mínimo de los trabajadores en ese país. 
  
:Que Alberto Raúl López, director general de Derechos Humanos de la SSP-DF, se sintió ofendido por las palabras 
de Verónica González, coordinadora de Políticas de Prevención de la Violencia contra las Mujeres del InMujeres DF, quien 
en el Seminario Internacional 2014 sobre “Ciudades seguras libres de violencia contra las mujeres” dijo que los trabajadores 
de la dependencia capitalina que apoyan al género femenino que ha sufrido violencia no están lo suficientemente 
capacitados. 
Mientras platicaba con sus colegas, González susurró que ella no estaba para quedar bien con nadie. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
La mansión de El H en Querétaro 
 
JESÚS MURILLO 
UN CAPO avejentado, a punto entrar al medio siglo de edad, se movía con muy bajo perfil en la sociedad queretana. Héctor 
Beltrán Leyva —el jefe de uno de los cárteles de la droga más violentos de la última década— utilizaba los servicios del ahora 
ex militante del partido Verde, Germán Goyeneche Ortega, para mover sus negocios entre las familias pudientes de Querétaro 
y Guanajuato, de acuerdo con datos de la Procuraduría General de la República a cargo de Jesús Murillo. Pero los líderes de 
las mafias siempre tienen la tentación de las mansiones, una conducta aprendida desde hace muchos años. Los 
investigadores dieron con la residencia de El H, en un exclusivo fraccionamiento de Juriquilla. Hace unos días, nos dicen, hubo 
un operativo en el lugar y al menos el arresto de otra persona ligada al capo detenido el primero de octubre. 
  
CON LA EXIGENCIA de que el asesinato del secretario general del PAN en Guerrero, Braulio Zaragoza Maganda, se 
esclarezca lo más pronto posible y la policía detenga y consigne a quién o quiénes cometieron el crimen, Gustavo Madero —
por ahora separado de la dirigencia nacional de Acción Nacional— agarró su maleta y se fue a Chilpancingo para visitar a la 
familia Zaragoza, acto que le fue imposible como dirigente en funciones. Además, acompañó a los familiares a sentarse con el 
gobernador guerrerense Ángel Aguirre, quien les prometió resolver el caso. ¿En calidad de qué habrá estado presente don 
Gustavo? Ah, por cierto, las autoridades indagan con mucha lupa el entorno de la víctima, nos informan. 
  
RUBÉN BELTRÁN 
DIPLOMÁTICOS mexicanos en el exterior recibieron la instrucción de Los Pinos para promover las reformas constitucionales 
aprobadas en el Congreso de la Unión. En esa línea de trabajo, el embajador de México en Rusia, Rubén Beltrán, participó 
hace unos días en dos mesas redondas, una en el Consejo de Asuntos Internacionales de Rusia y otra en el marco de la 
Alianza del Pacífico, nos dicen. Don Rubén habló en la primera reunión de afianzar el lazo bilateral y, claro, se echó su 
comercial sobre las recientes modificaciones legales para la apertura energética mexicana: abre un fuerte potencial de 
negocios e inversión en una economía cada vez más abierta y competitiva, dijo. Otros representantes de la diplomacia 
nacional trabajan con esta directriz, nos aseguran. 
  
DESENCAJADO el rostro y minada su fuerza política, el líder de la corriente IDN, René Bejarano, hizo berrinche doble en la 
reunión del consejo nacional: tomó la tribuna para impedir temporalmente el nombramiento de Carlos Navarrete como el 
nuevo líder máximo del PRD y agarró de malas la “traición” de la jefa delegacional en Magdalena Contreras, Leticia Quezada, 
una de sus más fieles aliadas y quien optó por apoyar a Navarrete. Amén de las implicaciones internas, la próxima semana 
habrá noticias en la organización que agrupa a alcaldes del PRD. Como muestra de la nueva alianza entre Navarrete y 
Quezada hubo una modificación estatutaria para que doña Leticia siga en un cargo de esa agrupación. Es el primer pacto 
entre él y ella, nos comentan. 
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FELIPE CALDERÓN 
LOS POCOS colaboradores que tiene el ex presidente manejan la versión de que Felipe Calderón está organizando un foro 
con invitados de talla internacional para hablar del cambio. Pero no se asuste, se trata del cambio climático, que es un tema 
que apasiona al michoacano. Hasta donde se sabe, el panista quiere llevarlo a cabo en la ciudad de México antes de que 
concluya 2015. Por ahora, no quiere meterse en camisa de 11 varas con temas políticos, porque le fue muy mal con los 
dirigentes del PRI con la entrevista que dio a esta casa editorial, señalando a la oposición del fracaso de sus reformas, nos 
recuerdan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
NI DUDA CABE de que Jesús Murillo Karam enfrenta una tarea complicada pues, para resolver el caso Tlatlaya, lo primero 
será saber quién miente. ANTE tantas versiones contradictorias, alguien no dice la verdad o, por lo menos, está torciendo la 
realidad. AL INICIO, el propio Ejército afirmó que aquello había sido un "enfrentamiento", versión que avaló el gobierno del 
mexiquense Eruviel Ávila. SIN EMBARGO, el testimonio de una sobreviviente le dio la vuelta al caso y a las autoridades no les 
quedó de otra que entrarle al tema. ASÍ FUE que llegamos a la sorprendente historia de tres soldados rebeldes que, contra 
toda lógica e instrucción, entraron por su cuenta a la madriguera de los criminales y acabaron con ellos en un par de minutos. 
AHORA la Sedena acusa de "insubordinación" a 25, pero la PGR los quiere juzgar por homicidio. ¿Y Eruviel? Ruega que no le 
pregunten... y reza para que nadie le conteste.  
 
VAYA que salió hábil Gustavo Madero en eso de darse sus tiempos. AHORA QUE trazó la ruta de lo que hará en los próximos 
meses, quedó claro que sacará provecho hasta de su ausencia al frente del PAN. EL CHIHUAHUENSE dejó el cargo justo 
cuando inicia la repartición de candidaturas; es decir, cuando más trabajo político se requiere para mantener la unidad. Y ESA 
desgastarte labor quedó en manos del timonel interino Ricardo Anaya. PERO ESO SÍ, cuando los jaloneos ya hayan pasado, 
Madero estará de regreso sin enfrentar reclamos ni peticiones. ASÍ QUE, si ya de por sí lo tachan de chapulín, ya nomás le 
falta presumir que todos sus movimientos ¡están fríamente calculados!  
 
EL QUE andará hoy a las carreras es José "Pepe" Calzada y no porque tenga prisa en cuestiones políticas, sino porque 
participará en su sexto maratón. EL GOBERNADOR correrá en el Maratón de Querétaro con el número 2014, aunque esta vez 
tendrá que contentarse con recorrer sólo 21 kilómetros pues va saliendo de una lesión en la rodilla. LA BUENA NOTICIA para 
los 20 mil corredores que participarán en la fiesta deportiva, que hoy celebra su cuarta edición, es que el maratón ya no 
dependerá de la buena voluntad del gobierno en turno.  
A PETICIÓN del congreso queretano, Calzada emitió un decreto que le da personalidad propia a la competencia. ASÍ ES QUE 
la carrera de 2015 la organizará esta administración, pero será el próximo gobernador quien la disfrute, pues quedó 
establecido que se celebrará cada primer domingo de octubre y el cambio de poderes es el día 1 de ese mismo mes.  
 
A VARIOS legisladores les resultó extraño que el titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, llegara a su comparecencia 
de esta semana con equipo incompleto. EL AUSENTE fue el director de Fonhapo, Ángel Ramón Islava Tamayo, quien, según 
dicen, no fue incluido en la comitiva porque le falta un "papelito". ¿A POCO es cierto que no cuenta con el título de licenciado 
con el que ha firmado papeles oficiales? Es pregunta para graduados. 
 
(Redacción, página 10) 

 


